



Mission Locale du Bassin d'emploi  
du Grand Besançon  
5 rue de la Cassotte - BESANCON

## EDITO

Au delà de la crise économique qui les touche aujourd'hui au premier chef, la situation des jeunes en France est dramatique et traduit leurs difficultés persistantes pour accéder à une insertion professionnelle et sociale durable satisfaisante. Le constat du rapport Schwartz de 1981, à l'origine de la création des Missions Locales, est aujourd'hui plus que jamais d'actualité : orientation professionnelle défectueuse, accès difficile à un emploi durable qualifié et choisi, problèmes multiples rarement résolus liés à l'environnement social. La France demeure en retrait en ce domaine avec une 21<sup>ème</sup> place OCDE (Organisation de Coopération et de Développement Économiques) peu enviable

Les Missions Locales restent l'acteur essentiel de la mise en œuvre des politiques à destination des jeunes sur leur territoire. Elles sont au carrefour des politiques décidées par les différentes autorités publiques (collectivités locales, intercommunales, départements, régions, Etat...) et assurent leur mise en œuvre coordonnée. Aucun jeune n'est exclu de leur champ d'action, quel que soit son niveau de qualification ou sa situation familiale et personnelle. Les jeunes qui nous sollicitent bénéficient d'un accompagnement global.

Les Missions Locales ont démontré à multiples reprises, à travers leur réseau, leur savoir-faire ainsi que leur efficacité. Plus récemment, le Plan de cohésion sociale a confié aux missions locales et PAIO le programme CIVIS (Contrat d'insertion dans la vie sociale). Une nouvelle fois les structures ont démontré leur souplesse et leur réactivité en mobilisant massivement, rapidement et efficacement. Ainsi plus de 733 260 jeunes ont été accompagnés dans ce programme entre mai 2005 et avril 2009, Les résultats sont probants puisque la moitié de ces jeunes occupent un emploi à la sortie du dispositif.

**A Besançon**, une équipe de 40 personnes travaille au quotidien pour les jeunes. Elle intervient sur le Grand Besançon, sur les cantons d'Audeux, Boussières, Marchaux, Roulans, et Quingey. Elle collabore en outre, avec les Permanences d'Accueil d'Information et d'Orientation d'Ornans, Valdahon, Baume-les-Dames. Des interventions aussi ont lieu sur les quartiers de Besançon : Clairs-Soleils,

Fontaine-Ecu, Grette, Montrapon, Palente, Planoise, Saint-Ferjeux. En 2008, près de 3 000 jeunes ont bénéficié d'un accompagnement individuel dont 1 554 personnes ont été reçues pour la première fois.. De plus, un Cyberespace (salle informatique) est mis à disposition des jeunes pour qu'ils puissent effectuer leur recherche d'emploi, de formation sur Internet, taper leur CV.

Les projets des jeunes sont les nôtres, nous les écoutons, et nous les aidons à construire leur avenir par le biais de dispositifs spécifiques qu'ils soient d'orientation professionnelle, de qualification professionnelle ou d'accès à l'emploi. Nous attendons surtout d'eux qu'ils soient actifs dans leurs démarches. Pour les aider, nous menons différents projets :

- Une rencontre pour l'apprentissage et l'emploi aura lieu le 30 septembre 2009 au Palais des Sports à Besançon
- Mise en place au sein de la mission locale d'un service spécialement dédié à la relation et prospection active auprès des entreprises.
- Mise en place d'ateliers collectifs permettant d'être mieux outillé pour effectuer les démarches : CV, lettre de motivation, code de la route, orientation, Création Espace Emploi...
- Projet de micro-crédit et mobilité internationale des jeunes en mission locale. (Ce projet vient d'être retenu par le Haut-Commissariat à la jeunesse).
- Projet « 10 000 permis de conduire pour les jeunes » associant l'ensemble des missions locales du Doubs ainsi que les partenaires. (Projet déposé en attente de décision).
- Participation active à la mise en place du plan Jeunes.
- Dotation de la structure d'ici la fin de l'année d'un standard téléphonique qui permettra encore mieux de répondre aux différentes sollicitations....
  
- Ouverture de ce site Internet qui doit être un lien de communication entre nous : jeunes de 16 à 25 ans, partenaires qui travaillent au quotidien avec nous mais aussi à Vous entreprises. Vous y trouverez régulièrement des informations concernant notre structure : nos actualités, nos projets, nos permanences, nos ateliers.... Vous pouvez toujours nous interroger par mail nous nous engageons à vous répondre dans les meilleurs délais.

Plus que jamais la Mission Locale entend jouer son rôle d'innovateur et de moteur auprès des autres partenaires.

Bienvenue et bon surf sur notre site !

Annie MENETRIER,  
Présidente de la Mission Locale  
du Bassin d'emploi du Grand Besançon